
Владимир
ЛОЩИНИН,
директор
оздоровительного
лагеря «Юный
зиловец»

В последнее время появилась ин-
формация, что где-то на федераль-
ном уровне есть намерение ото-

брать у предприятий и организаций заго-
родные детские лагеря и передать их в
одно унитарное предприятие, подчинен-
ное центру. Я очень настороженно отно-
шусь к таким планам. И рад, что мэр
Юрий Лужков эту настороженность раз-
деляет. Действительно, может статься,
что из-под крыла Мингосимущества заго-
родные лагеря тихо уйдут - будут прива-
тизированы, отданы под коттеджные по-
селки и т.д.

К сожалению, примеров такого рода,
особенно в сфере отдыха, оздоровления
и досуга, мы в последние годы видели
немало.

К нам обращался Департамент образо-
вания по поводу передачи нашего лагеря
в его ведение, но руководство предпри-
ятия уже четко определилось: лагерь при
всех финансовых трудностях надо сохра-
нить. Почему? Да просто потому, что
нельзя лишать детей радости полноцен-
ного общения и отдыха. Ведь ни семья,
ни школа не могут заменить лагеря. Это
достояние надо беречь, а не сбрасывать,
как лишнюю обузу.

Надо видеть, насколько раскрепощен-
но чувствуют себя дети на загородном от-
дыхе. Впрочем, это не только отдых, но и
развитие творческих навыков в кружках,
в художественной самодеятельности, это
приобщение к полезному труду. В «Юном
зиловце» только что закончилась зимняя
смена для 500 ребят. А летом мы в состо-
янии принять до 1300 детей. И мы, как и
любое другое предприятие или организа-
ция, имеющее загородную базу отдыха,
несем полную ответственность за ребят.
Именно потому, что это дети наших ра-
ботников.

Лагерь содержится на средства фонда
социального страхования, дотации прави-
тельства Москвы, профкома завода и Мо-
сковской федерации профсоюзов. Конеч-
но, необходима более серьезная поддерж-
ка в финансовом плане. Можно сказать,
что с ребятами люди у нас сейчас работа-
ют на энтузиазме: зарплата технического
персонала - 800-1000 рублей, вожатого -
1500. И мы теряем действительно полез-
ные кадры, имеющие и опыт, и желание
заниматься с ребятами, только потому, что
они вынуждены уходить на более хлебные
места. Вот над чем стоит подумать!
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Юрий ГАЙГАРОВ,
архитектор:
- Сегодня отжили свой срок лишь от-
дельные типовые серии панельных
пятиэтажек, построенных в основ-
ном в шестидесятые. Кирпичные и
блочные, по идее, подлежат реконст-
рукции, но на практике такие случаи
единичны. На выделенных для элит-
ного жилья участках инвесторам
иногда выгодно снести пятиэтажки
независимо от состояния постройки,
а жителям предоставить квартиры в
домах типовых серий.

Татьяна КОЗЛОВА,
домохозяйка:
- Живем в пятиэтажке около метро
«Кузьминки». Старые дома в микро-
районе сносят, строят новые. Но нам
проблема переселения уже просто
надоела: то говорят, что сносят, то не
сносят, никто толком ответить не мо-
жет. Раньше боялись переселения:
дети маленькие были, школы-круж-
ки рядом, быт налажен. Но вот уже и
дети выросли. Теперь боимся друго-

го: слух прошел, что дом будут ре-
конструировать без отселения, над-
страивать два этажа – как жить-то?

Виссарион АЛЯВДИН,
кинорежиссер:
- Наша пятиэтажка стояла возле мет-
ро «Профсоюзная». Года полтора на-
зад нам объявили о сносе. Через три
месяца получили жилье буквально
рядом, очень довольны. А соседний
дом, точно такой же, стоит до сих пор.

Наталья ЧЕРНАЯ,
заместитель директора ГУП
«Генеральная дирекция» ЗАО:
- Пятиэтажки сносят не из-за ветхо-
сти, реконструировать можно любой
дом. Даже очень холодные, постро-
енные по неудачным первым проек-
там дома можно утеплить. На самом
деле пятиэтажки сносят там, где на-
ходится строитель, инвестор. Вы уди-
витесь, но мне часто жалко, когда ло-
мают пятиэтажку: и дом достаточно
крепкий, и фундамент хороший, и де-
ревья вокруг разрослись... Люди не

хотят переезжать, привыкли. Зачем
уезжать из хорошего дома? Я сама в
таком живу!

Валерий НОВИКОВ,
заместитель главы управы
района Марьина Роща:
- В нашем районе снесен один пяти-
этажный дом № 37, корп. 2 по Шере-
метьевской улице. График же сноса
разработан до 2010 года. Причина
невысоких темпов - нехватка
средств, а у нас есть очень старые
дома, которые должны быть снесены
в первую очередь.

СОТРУДНИК ПРЕФЕКТУРЫ,
пожелавший не называть имени:
- Проблема отселения из пятиэта-
жек нас просто замучила. Попада-
ются скандальные жильцы, кото-
рые, например, против всяких пра-
вил требуют лишнее жилье или рай-
он указывают с точностью до дома.
Бывает, что из-за одного такого жи-
теля предназначенный к отселению
дом стоит больше года. Понятно,

что программы застройки дают
сбой, инвесторы терпят убытки.

Семен ГАЛУШКО,
журналист:
- Очень плохо, что в управах районов
жителям не сообщают конкретных
сроков и адресов сноса пятиэтажек.
Поэтому в вашей «Диспетчерской
«МС» так много вопросов на эту тему...

Сергей ХАРИТОНОВ, 
слесарь:
- Меняли с бригадой летом стояк в
пятиэтажке. Причем это был плано-
вый ремонт. Требовалось, чтобы
все жильцы по вертикали были до-
ма, а хозяин с третьего этажа все
время на даче. Дождались его нако-
нец. Заменили. Осенью получаю за-
дание: кое-какую арматуру устано-
вить в новом доме. Открывает тот, с
третьего этажа. Ты как здесь? Да
вот, говорит, месяц назад наш дом
снесли. Честно говоря, обидно за
пустую работу и потраченные зря
деньги.

КАК В ВАШЕМ ОКРУГЕ, РАЙОНЕ РЕАЛИЗУЕТСЯ
ПРОГРАММА СНОСА ВЕТХИХ ПЯТИЭТАЖЕК?

БЛИЦОПРОС

МАГИСТРАЛИ ПОД ПРИСМОТРОМ. Спе-
циальная группа по проверке содержания
Московской кольцевой автодороги и тре-
тьего транспортного кольца создана распо-
ряжением первого заместителя мэра в пра-
вительстве столицы Петра Аксенова. Основ-
ная задача группы - постоянный контроль
за качеством уборки этих важнейших го-
родских магистралей, в том числе от снега,
а также за состоянием дорожных покрытий,
освещения, инженерных систем, мостов,
эстакад и тоннелей. 

ПАТРИАРШЕСТВУ 415 ЛЕТ. В понедельник,
26 января, исполнилось 415 лет с тех пор, как
на Руси было введено патриаршество. Прои-
зошло это в 1589 году и стало логическим
результатом ферраро-флорентийской унии,
которую византийская церковь заключила в
XV веке с Ватиканом, в результате чего рус-
ская митрополия начала сама избирать сво-
его первоиерарха.

ПОЕЗД СЛАВЫ. В воскресенье, 25 января,
с Ленинградского вокзала столицы в Санкт-
Петербург отправился «Поезд Славы». Это
мероприятие посвящено 60-летию полного
освобождения Ленинграда от немецко-фа-
шистской блокады. «Поезд Славы» доста-
вил в город на Неве 12 факелов Городов-ге-
роев СССР - символов преклонения перед
гражданским и духовным подвигом блокад-
ников-ленинградцев. Пассажиры поезда -
ветераны Великой Отечественной войны, су-
воровцы и курсанты военных училищ Моск-
вы - в торжественной обстановке передали
их главе администрации Санкт-Петербурга.

АВТОГРАЖДАНКА - КО ДВОРУ. В Москве
согласно опросу Росгосстраха застрахова-
ли ответственность 73 процента из 2,8 млн.
автовладельцев. «Таким образом, кампа-
нию первичного страхования по обязатель-
ному страхованию автогражданской ответ-
ственности (ОСАГО) в Москве можно на-
звать практически завершенной», - сооб-
щил корреспонденту Интерфакс-АФИ на-
чальник центра стратегического анализа
Росгосстраха Алексей Зубец.
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НЕ ОТНИМАЙТЕ
ДЕТСТВО!

На Татьянин день корреспондентов «МС» пригласили в
гости в профессиональный лицей ремесленников № 331,
что в Анадырском проезде, 51 (СВАО). Здесь готовят ма-

ляров, штукатуров, плиточников, столяров и... пекарей.
На этой фотографии - будущие московские пекари и их пе-

дагоги – все Татьяны. Мы подоспели еще к горячему ароматно-
му торту и пирогам. 

Этой школе мастеров 45 лет. Уже десять лет она дружит с па-
латой ремесел Дюссельдорфа. Немецкие партнеры поставляют
в лицей самые современные материалы, инструменты и обору-
дование. Ну а наши юные мастера и мастерицы демонстрируют
на выставках в Германии, на что способна русская школа. 

Выпускники 331-го работают в московских строительных
компаниях и фирмах, занимаются отделкой офисов, магази-
нов, банков и жилых домов города. В прошлом году лицей
выпустил в большую жизнь 116 специалистов. Новоиспечен-
ным штукатурам удалось даже поработать на реконструкции
Кремля.

...До кабинета Ирины Петровой, заместителя директора ли-
цея, долетел ароматный запах ванильных плюшек. На столе в
пекарне лежали горячие булочки с разными начинками, и еще
дышал жаром печи хлеб. Мастер Татьяна Пантелеева сказала:
«Хлеб не терпит шума». 

Из тихой пекарни мы отправились в мастерскую будущих от-
делочников. Посмотрев, как штукатурят стены и кладут плитку,
мы пошли на запах свежего дерева. В столярной мастерской
увидели шкафчики, двери, табуретки, столики и даже сквореч-
ники. Нет разве что Буратино. В малярной мастерской ребята
учились работать с цветом в зависимости от предназначения
комнат и их освещенности. Оказывается, чтобы стать хорошим
маляром, недостаточно чувствовать свет, цвет и характер по-
верхности, нужно и самому вырабатывать характер - учиться
терпению, усидчивости и аккуратности. 

Кстати, именно эти качества проявили пекари - Татьяны, - в
праздничный день угостившие друзей своими творениями.

Елена ВОЛКОВА
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